

令和6年度 保護者・児童クラブ用 10月の学校暦 新発田市立紫雲寺小学校

日	曜	給食	行 事 等	下校時刻
1	火	○		1年 13:20 2年 14:30 3年 14:30 4年 14:30 5年 14:30 6年 14:30
2	水	○		1年 14:45 2年 14:45 3年 15:30 4年 15:30 5年 15:30 6年 15:30
3	木	○	新発田市・聖籠町児童科学研究発表会	1年 14:30 2年 14:30 3年 15:15 4年 15:15 5年 15:15 6年 15:15
4	金		ファミリー班遠足	1年 13:35 2年 13:35 3年 13:35 4年 13:35 5年 13:35 6年 13:35
5	土			1年 2年 3年 4年 5年 6年
6	日			1年 2年 3年 4年 5年 6年
7	月		ファミリー班遠足予備日	1年 14:45 2年 14:45 3年 14:45 4年 15:30 5年 15:30 6年 15:30
8	火	○		1年 13:20 2年 14:30 3年 14:30 4年 14:30 5年 14:30 6年 14:30
9	水	○	食育出前講座6年	1年 14:45 2年 14:45 3年 15:30 4年 15:30 5年 15:30 6年 15:30
10	木	○		1年 14:30 2年 14:30 3年 15:15 4年 15:15 5年 15:15 6年 15:15
11	金	○	委員会⑦	1年 14:45 2年 14:45 3年 14:30 4年 14:30 5年 15:30 6年 15:30
12	土		閉校記念式典	1年 12:00 2年 12:00 3年 12:00 4年 12:00 5年 12:00 6年 12:00
13	日			1年 2年 3年 4年 5年 6年
14	月		スポーツの日	1年 2年 3年 4年 5年 6年
15	火		閉校記念式典の代休	1年 2年 3年 4年 5年 6年
16	水	○	5年生校外学習(環境と人間のふれあい館)	1年 14:45 2年 14:45 3年 15:30 4年 15:30 5年 15:30 6年 15:30
17	木	○	4年生校外学習(加治川・江口・水道局)	1年 14:30 2年 14:30 3年 15:15 4年 15:15 5年 15:15 6年 15:15
18	金	○	4年生校外学習(有機資源センター) クラブ⑤	1年 14:45 2年 14:45 3年 14:30 4年 15:30 5年 15:30 6年 15:30
19	土		市ジュニア展・立体&書道(～23日) 米子小学校閉校記念式典	1年 2年 3年 4年 5年 6年
20	日			1年 2年 3年 4年 5年 6年
21	月	○	食育出前講座3年 食育出前講座4年	1年 14:45 2年 14:45 3年 15:30 4年 15:30 5年 15:30 6年 15:30
22	火	○	就学時健診 短縮4時間授業	1年 12:45 2年 12:45 3年 12:45 4年 12:45 5年 15:45頃 6年 12:45
23	水	○		1年 14:45 2年 14:45 3年 15:30 4年 15:30 5年 15:30 6年 15:30
24	木	○		1年 14:30 2年 14:30 3年 15:15 4年 15:15 5年 15:15 6年 15:15
25	金	○	クラブ⑥	1年 14:45 2年 14:45 3年 14:30 4年 15:30 5年 15:30 6年 15:30
26	土		P T A親子窓拭き	1年 2年 3年 4年 5年 6年
27	日			1年 2年 3年 4年 5年 6年
28	月	○		1年 14:45 2年 14:45 3年 15:30 4年 15:30 5年 15:30 6年 15:30
29	火	○	1年生校外学習(紫雲寺記念公園)	1年 13:20 2年 14:30 3年 14:30 4年 14:30 5年 14:30 6年 14:30
30	水	○	家庭学習交流会②	1年 14:45 2年 14:45 3年 15:30 4年 15:30 5年 15:30 6年 15:30
31	木	○	短縮時程5限	1年 13:45 2年 13:45 3年 13:45 4年 13:45 5年 13:45 6年 13:45

【 11月 】	
1 金	全校集会 委員会⑦
2 土	学習参観・作品展 紫雲寺地区芸能音楽祭
3 日	文化の日
4 月	振替休日
5 火	振替休業日
6 水	パワーアップ週間2回目
7 木	
8 金	短縮時程5限
9 土	
10 日	
11 月	むし菌予防教室②
12 火	
13 水	音楽交歓会(3・4年生)
14 木	
15 金	クラブ⑦ 実生でミッション(座学)
16 土	藤塚小学校閉校記念式典
17 日	
18 月	市立図書館の読み聞かせ1～3年生 市立図書館の読み聞かせ4～6年生
19 火	実生でミッション(植林)
20 水	実生でミッション(植林) 予備日
21 木	
22 金	委員会⑧
23 土	勤労感謝の日
24 日	
25 月	弁当の日
26 火	個別懇談① 短縮授業4限・給食後下校
27 水	個別懇談② 短縮授業4限・給食後下校
28 木	個別懇談③ 短縮授業4限・給食後下校
29 金	いじめ見逃しゼロスクール集会 5年生学年行事(仮)
30 土	
1 日	

令和6年9月19日 現在





新発田市立紫雲寺小学校 学校だより

# ともにのびよう

令和6年9月27日



6号

## 閉校記念式典

校長 鈴木 真史

笠原昭栄 閉校記念事業実行委員長を中心として進められている紫雲寺小学校の閉校記念式典が、10月12日（土）に計画されています。135年続いた紫雲寺小学校が閉校を迎えることを皆さんはどのようにお考えになるのでしょうか。新しい紫雲寺小学校も同じ場所で同じ名前なので、ピンとこない方も多いのではないかと思います。しかし、閉校は、児童、保護者、地域にとって大変意義深い重要な出来事です。

学校の沿革を見ると、昭和30年の町制施行により「村立紫雲寺小学校」から「町立紫雲寺小学校」。平成17年の新発田市との合併により「市立紫雲寺小学校」と名前が変わってきています。名前がこれほど変わることはめったにないことだと思います。名前の変更一つ一つに紫雲寺小学校の歴史が刻まれていったということになります。

一方、名前は変わっても、紫雲寺小学校としての教育活動は脈々と続けられ、紫雲寺小学校で学び、卒業していった児童は5000人余りにもものぼります。ご近所の方々のほとんどは、この紫雲寺小学校を卒業された方々だと思いますが、同じ校舎で学んだ同胞として先輩後輩の枠を越えたつながりが紫雲寺小学校のつながりです。

閉校というのは、この流れがいったん終わるということです。長い歴史を考えると、終わりになるということの意味がとても深いことが分かります。

閉校記念式典は、この意味を改めて考える重要な式典です。今年在籍した児童のみが体験できる閉校記念式典を有意義なものとするため、子どもたちのめあてを次のようにしました。

**紫雲寺小学校閉校に際し、伝統を守ってきた先人への感謝の気持ちを高め、新たな新生紫雲寺小学校への夢と希望を育む。**

式典は、単なるイベントではありません。式典に込められた意味があり、その意味が伝わるように計画し実行する人々がそこにかかわっています。子どもたち、保護者、地域の皆様が、今までの紫雲寺小学校のよさや価値を感じつつ、新生紫雲寺小学校が夢と希望にあふれた学校となることをお互いに確かめ合える式典になることを期待しています。



# 9月の紫雲寺小学校

## 2日(月)～ 夏休み作品の展示



夏休みの作品(工作・研究)は今年も力作が揃いました。  
 1年生は、自分の作品を誇らしげに見せたり、みんなの作品に興味津々だったりして微笑ましい様子でした。  
 市の「発明工夫模型・標本展覧会」には、5年比企應一朗さん(写真左)と6年坂野井敬仁さん(写真右)の作品を出品しました。

## 10日(火) 教育鑑賞事業 人形劇「ふしぎ駄菓子屋 銭天堂」

毎年開催されている教育鑑賞事業。今年は、人形劇団 ひとみ座による劇「ふしぎ駄菓子屋 銭天堂」でした。全校児童でバスに乗り、今年も市民文化会館の大ホール席で観ることができました。  
 図書室でも人気の本ではありますが、人形劇になっても子どもたちが真剣に見入る様子が見られました。子どもたちからも、「楽しかった」という声が聞かれました。



## 11日(水) 3年生 福祉出前講座 「福祉って何？」

3年生は、総合学習の時間に福祉について学習しています。  
 新発田市の社会福祉協議会の方に講師として来てもらい、福祉について教えていただきました。  
 これからもいろいろな出会いや話し合いを通して福祉について学習を深めていきます。



## 12日(木) 5年生 CAPにいがた

5年生は、CAPにいがたのプログラムに参加しました。これは、新発田市が「子どもへの暴力防止」のために行っている事業です。  
 この活動を通して、子どもたちが人権意識を高め、安心して相談したり、周囲と協力したりできるようになってほしいと願っています。



### 12日(木) 学校評議員会

学校評議員会を開催しました。学校の取組についてお伝えしたり、授業を参観していただいたりしました。地域や保護者とともに学校の教育活動を展開するためのご意見をいただきました。



**【ご意見の一部】**

- ・メディアコントロールは、小学生のうちから大切である。
- ・子どもたちの体力低下、運動環境の減少が心配だ。
- ・徳育（心の教育）を真ん中に据えて取り組んでいるのがいい。時代の変化の中で新しいものを取り入れ改善して行ってほしい。
- ・干拓太鼓が、地域でも続いて行ってほしい。 等々

いろいろな意見が出てきて深い話し合いがなされました。ありがとうございました。



### 県民で手を取り合って「いじめ見逃しゼロ」へ！！

いじめの未然防止や解消のためには、児童生徒、教職員、保護者、地域の人々が力を合わせて、明るい学校づくりに取り組んでいくことが大切です。県民運動を通して、学校、家庭、地域の協力の輪を広げ、県民みんなで子どもたちを見守り、いじめを見逃さないようにしましょう。

(新潟県のホームページより抜粋)

### 18日(水) いじめ見逃しゼロキャラバン



### 19日(木) 5年生 「稲刈り体験」

天候が危ぶまれる中、空を晴れさせるパワーが、5年生の子どもたちにはありました。そして、無事に稲刈りを終えました。パワーあふれる5年生の子どもたちは、ケガをすることもなく、しっかりと稲を刈ることができていました。すばらしい体験ができました。

